

ALMERIA

Redacción, Administración y Talleres, Rambla de Alfarcos, 4

NUMERO SUELTO, 5 CENTIMOS

FUNDADOR, MANUEL PÉREZ GARCÍA

EL DIA

ALMERIA

SUSCRIPCIONES

En Almería, un mes 1'50 ptas. Provincia, trimestre 5'00

25 EJEMPLARES, UNA PESETA

DIRECTOR, JOSÉ TELLEZ MORENO

DEFENSOR DE LAS IZQUIERDAS DEMOCRATICAS

Grandioso mitin izquierdista en Granada.

El comienzo. Granada, 4.—Durante todo el día y en la noche pasada, esta ciudad se ha visto en un estado de animación grandioso. Desde la llegada de los ilustres socialistas, Besteiro y Anguiano, los comentarios entusiastas no han cesado.

Granada está satisfecha con la presencia de los dos diputados del Comité de Huelga. El mitin se ha celebrado a las cinco de la tarde en el teatro Alhambra. Se hallaba totalmente atestado de público, que vitoreaba sin cesar al Comité de Huelga, a las izquierdas y a la Libertad.

En la calle quedó sin poder entrar una multitud enorme. Al acto han asistido representantes de cincuenta y dos organismos afiliados a la Casa del Pueblo.

Se leyeron muchos telegramas de adhesión, entre ellos uno muy valiente y sincero del Comité de Censura Pública de Almería. Fue muy aplaudido.

Los oradores. Hizo uso de la palabra, en primer término, el señor Corrales, de Granada. Se muestra conforme con la retirada de las izquierdas, al abandonar el Congreso.

Es muy breve y sincero en su discurso. Se le aplaude. El señor Maurer aplaude también la retirada de las izquierdas.

Estima que mientras el gobierno derrocha millones en privilegios, abajo se siente un hambre horrible, por lo que cree que los diputados de las izquierdas deben volver al Parlamento, para hacer campaña en los presupuestos próximos, donde se trata de derrochar millones sin tasa ni medida.

Se le aplaude. El señor Morilla habla en nombre de veinte mil labradores de la provincia de Jaén.

Pide el apoyo moral de los ciudadanos granadinos. El señor Giménez López, jefe del partido reformista, de Granada, habla a continuación.

Defiende la actuación de los socialistas en la huelga de agosto. Pide que manifiesten su opinión sobre el particular los señores Anguiano y Besteiro.

También aplaude la retirada de las izquierdas, pero aboga por que vuelvan al Parlamento a cumplir con su deber de honrada fiscalización.

Anguiano. Es saludado con delirantes aplausos. Comienza explicando su actitud y la de sus compañeros de minoría.

Aplaude la actitud de don Melquiades Álvarez, y lamenta que se haya quedado sin actuar en las elecciones últimas.

Habla de la guerra, cuya responsabilidad corresponde al régimen. Los trabajadores organizados deben hacer otra guerra en defensa de la libertad.

Hace historia de la huelga de agosto, provocada más bien por el Gobierno que empujó al proletariado a la revolución.

Dice que la voluntad nacional será

la que decida si las Izquierdas han de volver al Parlamento.

Trata de la actitud del ejército, aludiendo al manifiesto de las Juntas militares de Barcelona, las que decían que acatarían el poder que eligiera la juventud nacional, creyendo que esa consecuencia les haría ganar la revolución.

Ayuda también a la Asamblea de los Parlamentarios. Ataca a Cervera, que actuaba de ministro del rey y en representación de las Juntas de Defensa militares.

Dicen que irán a las Cortes elegidas con apariencia de legalidad, a defender los derechos representados, los cuales atropella el gobierno. Dice de éste que es el más capacitado para no hacer nada. (Risas.)

Atacó a Cambó, por haber aceptado el mando en condiciones de oprobio. Se han cometido actos de ignominia contra las Cortes.

Alude a la ley del espionaje, diciendo de ella que sirve para favorecer a ciertos espías, puesto que se les rebaja la pena y se le pide a la prensa la complicidad del silencio.

Sus últimas palabras son acogidas con una nutrida salva de aplausos y significados vitores.

Besteiro. Se le saluda con una estruendosa ovación que dura varios minutos.

El señor Besteiro, emocionado, rinde su gratitud a Granada. Después se ratifica en lo dicho por Anguiano respecto a la actitud de don Melquiades Álvarez.

Ataca la ley del espionaje, creyendo que favorece a los espías germanófilos.

Después de la guerra—dice—se hará la revolución social, igual que en Rusia y como se está iniciando en Austria.

El gobierno no tiene razones en contra de las Izquierdas, y les atropella sus valores políticos representados.

Pregunta a continuación: ¿Hay que volver a las Cortes? Volveremos si el plebiscito nacional es favorable a esta actitud.

El gobierno actual no fue improvisados que no tiene ideas ni respeto, sino acumulación de fuerzas brutas.

Dato no tenía otro programa que el de resistir. A este gobierno le pasa lo mismo, y quiere corromper al pueblo, sin conseguirlo, porque del pueblo han de salir fuerzas abrumadoras perfectamente organizadas.

Alude a los sucesos de Barcelona, al voto obligatorio y al ejército, diciendo que es justo que este tenga opinión; pero que el gobierno lo ha sobornado con un empujón de billetes, para distanciarlo de la prensa y hacerles que piensen unos en contra de otros.

Termina aconsejando gran unión, con objeto de que estas fuerzas impiden para después de la guerra.

Delirantes aplausos y vitores estruendosos. Se hace penosísimo el desfile del público, dada la agitación de ánimos entusiastas en que sale la multitud.

A la salida, organizose una imponente manifestación, que acompañó

hasta el hotel a los grandes hombres que son diputados socialistas por verdaderos sentimientos de la ciudadanía honrada de España.

Los vitores gloriosos han llenado de fiesta esta ciudad grandiosa y granadina.

FINES AUSTRIAE.

Ya se ha consumado la anexión de Austria-Hungría por Alemania. No otra cosa significa el Tratado militar concertado entre ambos países y hecho público por la Deutsche Zeitung.

Según este periódico, consta de siete cláusulas, que pueden reducirse a dos fines: uno, intensificación del militarismo alemán, otro la unión de Austria a Alemania.

La guerra parece haber elevado la fiebre militarista de Alemania, por lo menos de la Alemania oficial en vez de disimulada. Aún no ha terminado esta espantosa guerra, ni se vislumbra su fin, y ya ambos imperios se preciegan en ese Tratado—que durará como mínimo veinticinco años—para que sus ejércitos se encuentren preparados y en el máximo de su vigor para entrar en cualquier conflicto que se produzca.

Mientras las demás potencias se esfuerzan en hacer viable una liga de las Naciones que acabe con todos los conflictos armados o cuando menos los atenúe o reduzca su número, los imperios centrales persisten en su vieja política de preparación perpetua no ya con fines defensivos, como era la letra—sino el espíritu—de la alianza hasta ahora, sino para cualquier conflicto que se produzca.

La guerra no ha enseñado nada a Alemania, antes bien ha exacerbado sus instintos de agresión y presa, de ahí que el bloque defensivo de la humanidad amenazada vea, frente a ese Tratado, la conveniencia de apretarse más, hasta que quede aniquilado el espíritu militarista que anima a ese convenio.

Pero si el Tratado es una amenaza para toda paz futura del mundo, para Austria es el término de su independencia. En la cláusula tercera se dispone que las formaciones de tropas de los diversos Estados de Alemania y Austria-Hungría formarán un solo ejército, sin considerarse extranjeras entre sí.

Respecto a la dirección de este ejército, la iniciativa se dejará principalmente a Alemania. Principalmente como si Alemania fuese a soportar una dirección que no fuera exclusiva. Hasta en la fabricación de armamentos perderá Austria su autonomía.

El armamento—dice la cláusula cuarta—se hará sobre una base uniforme, lo cualquiera decir que las fábricas austriacas tendrán que someterse al patrón alemán de Krupp y compañía, porque no es de suponer que Krupp y compañía se avengan a fabricar según patrones austriacos. La misma oficialidad austriaca deberá formarse según las insrucciones de Alemania, conforme se desprende de la cláusula quinta, del mismo modo que hoy todos los Estados alemanes están sujetos, en ese y otros puntos, a la pedagogía militar de Prusia.

En la cláusula sexta se habla de la necesidad de una íntima colaboración entre los Estados Mayores y los ministros del Gobierno. Pero si no ha de haber más que un ejército y Alemania ha de asumir, principalmente, su dirección, salta a la vista que tampoco habrá más que un Estado Mayor, el alemán, y que el austriaco solo será un segundón decorativo. A la absorción militar seguirá la absorción económica, porque Alemania no se contenta con que Austria le entregue su ejército y, con él, su soberanía, sino también los medios materiales para equiparlo y sostenerlo.

La cláusula séptima, en fin, determina que las líneas ferroviarias y su construcción serán dirigidas y explotadas por ambos aliados, de común acuerdo. Esto es, será Alemania la que dirija la construcción y explotación de todas las líneas austriacas, porque sería risible suponer que Austria iba a decidir nada en la construcción de explotación de las alemanas.

La fusión de los Estados alemanes fué laboriosa y necesario, como remache, de guerras victoriosas para Prusia. Ahora no ha necesitado Alemania vencer, anexionarse pacíficamente a Austria, aunque sea probable que la derrota final anule este ominoso Tratado. Pero en este instante Austria, Imperio independiente pertenece al pasado. Ya sólo es un Estado más, como Baviera, como Sajonia, incomparado a la constelación que tiene por centro y fuerza rectora a Prusia.

Juventud de las Izquierdas

El homenaje a Salmerón.

Hace días que un puñado de jóvenes emprendedores y llenos de ánimos entusiastas, han lanzado en medio de la olvidadiza tierra almeriense, una idea digna de elogio, por que ella representa el despertar de la juventud que, mirando a España, quiere honrar la memoria de los que con su trabajo y abnegación, supieron hacer patria.

Celebrar el día 20 de Septiembre, un homenaje a la memoria de Salmerón se proponen los jóvenes de las Izquierdas.

No queremos ni suponer siquiera que exista ni uno solo de los que se llaman almerienses, que no esté pronto a olvidar antagonismos y rencillas cuando de Salmerón se trate. España entera debe llorar de dolor ante el recuerdo de aquel genio, a quien no amedrentó en sus luchas políticas la ceguera de sus adversarios.

No fué don Nicolás el político encumbrado a las sombras de las miserias del pueblo, fué aquel Dios un genio superio al siglo y a sus hombres, que consagró toda una vida a defender con admirable heroísmo el sagrado ideal de la República.

Cuando su figura de apóstol, se alzaba en la Tribuna parlamentaria, de rechas e izquierdas, oían con religioso silencio la voz acusadora del maestro. Las doctrinas del ilustre patriota se infiltraban en la conciencia del pueblo que veía en Salmerón al salvador de las energías nacionales, que antes como ahora desmayaban a impulsos de horribles ambiciones a costa de la sangre de los necesitados.

Los problemas de cuya resolución dependía la vida y dignidad de la patria eran defendidos por Salmerón con todo el entusiasmo que el tan desinteresadamente ponía en lo que era de justicia.

Este es el hombre, trazado a grandes rasgos, que por amor a su terruño se presentó candidato para diputado a Cortes por Almería, y a quien los almerienses le hicieron apuntar la hez de la amargura, no enviándolo al parlamento a defender los intereses de la tierra que le vio nacer.

Madre ingrata y desnaturalizada que no supo nunca que al cometer acción tan indigna se hizo odioso a todos los hombres y a todos los pueblos.

Han transcurrido nueve años y pronto hará diez que el pobre don Nicolás dejó de existir.

En el tiempo transcurrido aun no se ha hecho nada que perpetúe la memoria del ilustre republicano.

Al homenaje que el día 20 de Septiembre, se celebre, asistirá Almería entera, si es cierto que los almerienses saben que Salmerón era paisano nuestro, que nada de particular tendría que lo ignorará mucho.

Juanico

Registro social.

Para Berja marchó ayer don Adrian Salmerón.

Han regresado a Almería, nuestros estimados amigos, don Guillermo y don Antonio Langé Rubio.

De Alhama ha llegado el joven pintor almeriense don José Moncada Calvache, querido amigo nuestro.

Se encuentra en nuestra Ciudad, don Antonio Joya del Moral, procedente de Berja.

TELEFONEMAS

Noticias generales Contra el Imperialismo

Para Ohanes ha marchado don Serafin Basterrechea.

El jefe de policía don Salvador Illuesca, ha regresado de Valencia en compañía de su familia.

Llegará esta tarde en el tren correo, don José Bellver Oña, ex-diputado por esta provincia. Le acompaña su hijo mayor don José Bellver Alvarez, recientemente licenciado en derecho.

Se encuentra enferma de algún cuidado la esposa del agente de esta Inspección de vigilancia don Juan del Corro. Celebraremos hallar pronta mejoría en su dolencia.

En el balneario "Diana"

Ha comenzado la animación en el balneario. Las personas acuden a aquel sitio, único en que se disfruta de agradable fresco.

Ayer debutó un notable sexteto el cual motivó la formación de un animado baile.

Los momentos fueron de grato esparcimiento.

Esperamos que continúen tardes tan deliciosas como la de ayer.

De subsistencias

El Gobernador de Barcelona ha autorizado la exportación a Almería de las siguientes partidas de diversos géneros.

En el vapor «Auxias March» 500 sacos de harina, número 2, para don Joaquín García, y 400 para don Francisco Romero, en el «Navas» 300 sacos, y en el «Cabo San Antonio» otros 200; también para el señor García, y en el «Torreblanca», 44 sacos de azúcar consignados a don Miguel Mayor, de Pechina, y 280 sacos de harina para la viuda de Ruso.

TORERIAS

Las corridas de feria

La empresa que ha organizado las dos corridas de toros que se celebrarán en las próximas fiestas, ha recibido el telegrama que a continuación insertamos.

Comprados 12 buenos mozos de magnífica estampa, gordos y bravísimos.

En la primera corrida que se celebrará el 28 de agosto actuarán los espadas siguientes: Julio Gómez, Relampaguito, Julián Sainz Saleri y Francisco Ferrer Pastoret, con sus correspondientes cuadrillas.

Los seis toros que se sacrificarán en esta corrida pertenecen a la afamada ganadería de don Antonio Guerra, y la filiación es la siguiente: Número 33, Pimentón, color castaño coliblanco; número 50, Telares, berrendo en negro; número 18, Almendritos, berrendo abinacado; número 38, Rumboso, berrendo cárdeno; número 43, Escribano, berrendo salpicado; y número 5, Castañero, berrendo del segundo.

Los seis cornúpetos que se lidiarán el día 30 y serán estoqueados por los diestros Relampaguito, Saleri y Torquito, pertenecen a la ganadería de don Juan Contradi, y atienden por Secreto, número 34, colorado; Marínero, número 22, negro; Cantarito, número 44, colorado; Pulgarito, número 15, negro; Sembrador, número 63, mulato chorro; y Madrilén, número 12, negro.

Carburo de Calcio.

Droguería El Triunfo

Plaza de Nicolás Salmerón, 3

Desmintiendo un rumor

Madrid 4.—El «Imparcial» dice que anoche mismo los íntimos de Alcalá Zamora, desmintieron el rumor circulado de su ingreso en el partido conservador.

El general Monteverde irá al frente

Madrid 4.—El presidente de la Junta de Arbitrios de Melilla, general Monteverde saldrá con varios jefes y oficiales a visitar el frente yanqui de Occidente.

Noticias de San Sebastián

San Sebastián 4.—Se han suspendido las regatas a causa de sufrir averías varios balandros.

Fuerte marejada ha obligado a los pescadores a entrar de arribada forzosa.

Dato recibió la visita de muchos diplomáticos.

La ciudad está animadísima.

Hay gran animación por presenciar las carreras de caballos.

Combinación de gobernadores

Madrid 4.—Se prepara una combinación de gobernadores a causa de la dimisión del de Sevilla y la renuncia del de Gerona.

Una religiosa muerta

Madrid 4.—Al llegar a la estación del norte el tren correo de Asturias, en uno de sus vagones se encontró a la religiosa Guadalupe García, muerta.

Procedía de la provincia de Palencia.

El cadáver iba acompañado de otra religiosa.

Fue instalado en el gabinete médico de la estación.

TAQUIGRAFO

Con seis años de práctica, llevando acualmente dos al servicio de una agencia periodística, ofrece sus servicios para despacho, oficina, etc., sin grandes pretensiones.

Para informes en esta Administración.

GARAGE MODELO

ALMERIA

PEREZ Y ORTEGA

Automóviles de alquiler

Reparaciones de automóviles.—Taller de vulcanización.—Accesorios de todas clases.—Cementación especial para engranajes y ejes de todas clases.—Departamentos gratis para autos de fuera de la capital.

DEPOSITARIOS EXCLUSIVOS DE LA AUTO-LINA EN ALMERIA Y SU PROVINCIA

PRECIOS ECONÓMICOS

Navarro Rodrigo, 13

SIERRA DE MADERA

a precios sin nomenclatura

En los talleres de La Maquinista se sierra toda clase de maderas para construcción, leñas, tablillas para barriles y cajas, al reducido precio de cinco pesetas hora, a pesar del gran rendimiento del aparato.

El presidente de la República visita la escuela de inválidos.

El Embajador americano en Rusia anuncia su llegada a la Costa de Murmach.

Madrid 4.—(Radiograma de París.)

El Presidente de la república francesa estuvo en Grignon visitando la escuela para la educación de los mutilados.

Regresó por la noche marchando al frente yanqui.

El Embajador americano en Rusia, que se encontraba en Francia, ha telegrafiado notificando que llegó a la costa de Murmach en compañía de los representantes Inglés, Francés e Italiano en Rusia.

Algunos diplomáticos en Cantalutá esperan instrucciones de su Gobierno.

Parte alemán

Madrid 4.—(Despacho oficial de Naud.)

En algunas acciones de artillería que se intensificaron al sur de Iprés, en ambos lados de un río de Alberé y sin que nos molestara el enemigo, trasladamos nuestras fuerzas desde O. E. del Ancre a la orilla oriental del mismo.

Hicimos prisioneros en combates de avanzadas ventajosamente al sur de Luz y S. E. de Montuidio.

Ejército del Krompina.

Pequeños combates en la orilla del Aisne y Norte y sur de Soissons en la orilla Norte del Veste.

Parte italiano

Madrid 4.—(Radiograma oficial de Coltano.)

Al sur de Mago asaltamos la cota 703.

En Dosso alto, donde el 15 de Junio penetró el adversario, sosteniéndose mediante grandes pérdidas, nos consolidamos al amparo del bombardeo.

Fuerzas importantes enemigas se instalaron en Cavernas ofreciendo violenta resistencia local que fué vencida.

Hicimos 4 oficiales y 172 soldados.

La noche del 2 al 3 varios destacamentos franceses dieron un golpe, venciendo la resistencia del adversario y penetraron profundamente en Zochi al O. E. de Asiago.

Capturamos un jefe y 1124 prisioneros y bastante material.

Parte austriaco

Madrid 4.—(Despacho oficial de Vienna.)

En siete aldeas de Mereta rechazamos varios avances de los exploradores ingleses y franceses.

En Albania el enemigo cedió terreno en el valle de Siery y Verat.

En el valle superior de Dovoli rechazamos al enemigo.

No se puede ser músico

Los individuos que el sábado último fueron detenidos por una pareja de la guardia civil, por el motivo de dar cerradas durante varias noches frente al nido conyugal de unos inofensivos «tortoleros», situado en la Calzada de Castro, han pasado a la cárcel, para extinguir una quincena, equivalente a 75 pesetas con que el gobernador multó a cada uno de los guasones.

Decididamente, en los tiempos que corremos no se puede ser músico con partitura «mansa».

Programas anunciadores

Hemos visto los trabajos preparatorios para la propaganda que con motivo de las corridas de feria está haciendo nuestro amigo D. Manuel Suarez.

Estos son unos preciosos cromos litográficos a ocho tintas, de una importante casa de Valencia.

Por la buena presentación de los mismos, resultan de gran efecto para los anunciantes.

Enseñanza y profesores

La «Gaceta» del día 2 del corriente publica una R. O. resolviendo los expedientes de escuelas unitarias y mixtas iniciados en los años 1911 a 1916, ambos inclusive, en número de 150, que estaban pendientes de la Comisión de crédito.

En breve se publicará la relación de nuevas escuelas cuyos expedientes son de fecha posterior.

NOTAS BREVES

Multas

El gobernador ha impuesto 75 pesetas de multa a cada uno de los señores dueños de establecimientos de bebidas: Luis Ramón López, Roque Ruano López, «Antonio» Granados Abad y José López Gomez, por no cerrar a la hora establecida.

Movimiento carcelario

Ingresaron los cuatro sujetos de las «cencerradas», que ya comentamos en otro lugar. Salieron Juan Valdivia Milán, Juan de la Casa Aguilas e Indalecio Ortega Sanchez. Quedaron reclusos 49 hombres y 4 mujeres.

Joven raptada

En Vera, ha sido raptada la joven Ana Aguilera Merino por los individuos José Fernandez y Francisco Fernando.

El hecho lo denunció María Moreno Cortés la que estaba al cuidado de la joven.

Ana, José y Francisco, han sido detenidos ingresando en la cárcel a disposición del juez.

Detención de un reclamado

En la mina «Liquen», situada en término municipal de Nijar, ha sido detenido el penado Joaquín Ruiz Garcia que estaba reclamado por el juez de instrucción del partido.

El detenido ha sido ingresado en la cárcel de aquella villa para conducirlo después a Parchena según reclama dicha autoridad.

Ama de cría

Dolores Soto, en perfecto estado de salud se ofrece para casa de los padres. Darán razón en la calle de Mariana.